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五里桥街道贴心提供疫苗接种服务
为方便企业员工及居民群众就近接种，

疫苗流动接种车近日驶入了平安滨江金融
中心广场。 为保证接种平稳有序，工作人员
早早到达现场，设置好了入口处、登记处、
接种点、留观区与应急处置区。

在社区工作人员和志愿者帮助下，接种人
员轻松完成领号、预约登记、预检的流程。流动
车内有多个接种台， 企业员工及居民有序排
队，快速完成接种。接种完成后，在现场工作人
员的引导下，来到留观区，禄兴记不仅提供了
留观场所， 还贴心地为大家送上免费茶水，休
息 30分钟后就可离开，轻轻松松搞定接种。

本次疫苗
接种流动车能
顺利进驻，也
离不开高力国
际、 华西融创
物业的大力支
持， 与街道齐
心协力， 共同
服务大家。

关于新冠疫苗接种：这些谣言不要信！

谣言 1：近日，有消息称新冠病毒疫
苗 5 月要收费。

真相：新冠病毒疫苗全民免费接种，个
人不承担成本和接种费用。 在居民知情、自
愿情况下，接种费用都将由医保基金和财政
共同负担。

谣言 2：首剂接种后 2 到 3 周内必须
接种第二剂，晚了就前功尽弃。

真相：根据新版的新冠病毒疫苗接种
指南， 对于新冠病毒灭活疫苗来说，3 周
到 8 周内接种第二剂即可。 而且，第一剂
接种完后，即可产生保护抗体，第二剂接
种时间不影响第一剂的效果。

谣言 3：网上有言论称“通过疾病获
得免疫比通过疫苗获得免疫好”。

真相： 通过天然感染获得免疫可能会
付出高昂的代价。 疫苗与免疫系统相互作
用产生的免疫反应与通过自然感染产生的
免疫反应类似，但疫苗一般不会导致疾病，
也不会使受种者受到潜在并发症的威胁。

谣言 4： 打完新冠病毒疫苗后 ，喝

2000 毫升的水，能避免不良反应。
真相：适量喝水是维持人体健康的前

提， 但与接种疫苗的不良反应无直接关
系。 短时间内过量喝水，容易导致机体不
适。

谣言 5：打完新冠病毒疫苗后，不能
运动，否则会降低机体免疫力。

真相：打完疫苗后可适度运动，不会
降低人体免疫力。 不过，建议避免剧烈运
动，这是为了防止因运动过度而让身体不
适。

谣言 6：新冠病毒变异了，疫苗可能
是白打了。

真相：从全球对新冠病毒变异的监测
情况看，目前尚无证据证明病毒变异会使
现有的疫苗失效。 虽然病毒一直在变异，
但到目前为止， 它的临床特性并没有改
变。

目前科学家发现，国产疫苗对部分国
外变异新冠病毒仍有效果，即使预防轻症
的保护效力有所降低，但预防重症的保护
效力仍旧比较高。 （人民网）

为进一步优化营商环境， 将服务企业工
作落到实处，4月 28日下午， 五里桥街道营
商服务中心在八号桥园区召开了楼宇、 园区
联席会议。五里桥街道办事处副主任益晓菁，
新新集团副总经理、 上海春申江创盈企业服
务有限公司董事长童欢岳， 区金融办楼宇科
科长蔡顺华参加了会议。

楼宇、 园区联席会议是五里桥街道营商
服务中心组建后， 落实街道服务企业“16
条”举措的一项重要内容。 楼宇、园区工作队
伍是根据区委区政府“1+1+1+X”工作机制
要求形成的五里桥营商服务队伍的重要组成
部分。

街道办事处副主任益晓菁指出，街道、招
商公司、楼宇园区要以合作共赢、共同发展为
主旨， 通过落实联席会议机制、 服务专员机
制、定期走访机制等加强联系、互通信息，共
同当好服务企业的信息员、服务员、安全员，
切实打通服务企业的“最后一百米”，让企业

在五里桥辖区内引得进、留得住、发展好，不
断优化企业营商环境。

新新集团副总经理、 上海春申江创盈企
业服务有限公司董事长童欢岳表示， 作为一
家区属企业，要和街道一起做好“店小二”的
角色，发挥企业市场化和灵活性的特点，为帮
助楼宇、园区招强引大、优化企业营商环境助
力。区金融办楼宇科科长蔡顺华为各楼宇、园
区详细讲解了最新的楼宇政策，帮助楼宇、园
区提升品质，提高楼宇园区落地率，为楼宇、
园区招大引强起到积极作用。

会议还特别强调了当前开展疫苗接种工
作， 建立全民免疫屏障的重要性并呼吁各楼
宇、园区积极宣传，全面排摸疫苗接种情况。

会上，与会代表进行交流发言，积极响
应联席会议机制的建立。今后，楼宇、园区联
席会议将每季度召开一次，成为五里桥街道
进一步服务企业、 优化营商环境的平台之
一。

当前， 我国新冠疫苗接种工作有序
展开，接种总剂次数居全球第二。 在全球
新冠肺炎疫情仍在流行的背景下， 我国
疫情防控措施得力，国内感染风险较低，
但疫情传播风险依然存在。 防控疫情最
有效、最经济的办法，就是接种疫苗。 目
前， 我国新冠病毒疫苗研发取得可喜进
展，已有多款疫苗获批使用。 我国正在按
照“应接尽接、梯次推进、突出重点、保障
安全”的原则，积极组织实施疫苗接种，
稳步提高疫苗接种人群覆盖率。

值得注意的是， 部分群众对疫苗接
种的科学性、 重要性和必要性还存在一

些认识上的误区。 当前，部分群众疫苗接
种意愿不高， 一个重要原因是国内疫情
形势好转。 有人存在侥幸心理，觉得随着
天气变暖，疫情不会加重，没有必要再打
疫苗了； 有人怀疑疫苗的安全性和有效
性，担心接种疫苗会发生不良反应，影响
身体健康； 有人认为接种疫苗的保护作
用不大，打不打都一样；还有人认为“别
人打了，自己就不用打了”，盲目指望靠
他人建起免疫屏障。 这也提醒我们，让理
性战胜偏见，让科普跑赢谣言，才能打消
部分群众的顾虑，让“应接尽接”尽早成
为现实。

五里就创 ing：街道首位“金牌讲解员”诞生
恰逢“五四”青年节来临之际，五里桥街

道的青年们来到渔阳里， 参与 “披荆 ‘展
技’，匠心‘守艺’”职场体验活动，并化身
“讲解员”，体验如何为大家介绍一位又一位
革命先辈、一段又一段历史岁月。

“谁是金牌讲解员” 作为 【五里就创
ing】推出的实践类主题活动，旨在通过就业
岗位体验，激发参与者的潜在兴趣和能力，拓
宽就业创业渠道。为让青年们对“讲解员”的
工作日常有更细致的了解，已经担当“讲解
员”10年之久的团中央机关旧址纪念馆讲解
组副组长赵梦玮老师为大家分享了自己从职

业起初至今的心得。 赵老师说，“讲解员”也
是一件有趣的工作，能结交很多朋友，在讲解
的过程中， 也有参观者会分享对某段历史和
人物的认知， 对于讲解员自身也是一种更加
感性的提升。

本次体验活动以小组为单位， 在跟随赵
老师现场解说的过程中， 设有 5 个模拟讲解
点位， 参与者可以根据自己抽到的点位卡进
行模拟讲解体验， 从中体会到中国共产党创
建的青葱岁月的不易。活动尾声，赵老师对大
家的“初体验”进行了点评，并给与了充分的
认可和鼓励。

本次活动的“金牌讲解员”得主是来自
上海师范大学的应届毕业生霍虹。 霍虹在模
拟现场用言简意赅的语言介绍革命英雄陈望
道和中国女排， 流畅清晰的讲解和自信大方
的仪态赢得了其他学员的声声赞叹也得到了
两位老师的一致好评，“金牌讲解员”实至名
归。

一次次的体验活动让青年们对讲解员
岗位有了更多了解和兴趣，街道还特地搜集
了多个场馆的讲解员、导览岗位信息，希望
通过此举能帮助到更多有需要的青年朋友
们。

【谣言粉碎机】


